

XIII journée de Razi

« **Maladies Mentales et Temps** »

4/11/2006 au complexe Selim AMMAR - Hopital Razi ; LaMLannouba ; Tunis - TUNISIA

Thouraya.benabla@rns.tn

Cher confrère,

La XIII journée de Razi se déroulera le 4/11/2006 au complexe Selim AMMAR le thème retenu cette année est :

« **Maladies Mentales et Temps** »

Des conférences, des communications orales et des posters sont prévus.

Je vous prie d'adresser vos propositions au secrétariat du service Ibn Jazzar avant le 11/10/2006. Le résumé doit être adressé avec une disquette P.C. contenant le texte du résumé (fichier Word).

En comptant sur votre participation active pour la réussite de cette journée, je vous prie de recevoir l'expression de mes sentiments amicaux et respectueux.

Secrétariat Ibn Jazzar-hopital Razi

E.MAIL : Fadhel.mrad@rns.tn

Thouraya.benabla@rns.tn

TÉL : 71600339 poste 408 - 71601248

Fax : 71601555

Argument

« Il n'y a que le temps lui-même qui soit invulnérable...le temps ce n'est qu'une enveloppe, un creux...le temps ne se transforme pas, n'évolue pas, c'est nous qui nous transformons, évoluons et nous en accusons le temps qui n'en peut mais... le temps n'est que l'activité de l'espace »

(Elsa Triolet)

Le temps...C'est le passé, C'est le présent, C'est l'avenir.

Maladies Mentales et Temps pose la question de la psychiatrie dans son évolution, dans les croyances et les idées qui la nourrissent de la science, la philosophie, la culture, la médecine. Question de trouvailles ou de retrouvailles ?

Le temps dans le domaine de la maladie mentale prend une importance toute particulière.

Il se perçoit à travers le cours évolutif de toute maladie psychiatrique : Dans son début, son évolution, ses remissions, ses rechutes et sa chronicité. Il se mesure au fil du nombre et de la durée des hospitalisations.

Dans notre jeune (ou vieille) discipline l'expression de la maladie mentale n'a peut être pas cessé de changer et d'évoluer. Pourquoi la dénomination et la classification nosologique sont-elles différentes dans le temps ? Est-ce l'expression de la maladie ? Ou est ce sa perception par nous selon le moment ?

Phase aiguë, Floride et remissions se succèdent au rythme des saisons.

Phase aiguë sans lendemain pathologique, évolution vers la chronicité se dessinent dans le temps.

Traitement classique, rénovation, innovation, chimiothérapie et psychothérapie n'ont cessé d'être revus, modifiés ou repris. Les cadres et les structures même de soins n'ont cessé d'évoluer au cours du temps.

L'ami des uns et l'ennemi des autres, le temps est différemment perçu par chacun : certains luttent contre lui dans une hyperactivité frénétique, d'autres se laissent couler tranquillement pour sombrer dans les abîmes du désespoir et de la marginalisation, d'autres encore essayent de le contrôler, de le dominer ou de le maîtriser.

Synonyme de remissions pour certains et équivalent de condamnation pour les autres, le temps valse avec la maladie mentale aux grés de tous les vents.

C'est parce que le temps nous interpelle sur ces divers aspects, c'est parce que l'homme s'inscrit dans l'histoire pour exister que cette question nous invite au débat.